

Vorbild für Nachhaltigkeit

Kalletal hat als erste Gemeinde in Deutschland ein neues Format erprobt.

Kalletal. Als erste Gemeinde in Deutschland kann Kalletal jetzt einen Nachhaltigkeitsbericht auf Basis des Berichtsrahmens nachhaltige Kommune vorweisen. Möglich machte das die Teilnahme an einem Modellprojekt. Im „codeks“, Wuppertals größtem Coworking-Space, erhielt die Gemeinde jetzt zum Abschluss eine Urkunde für die erbrachten Leistungen. Auch ihr Smart-City-Partner, die Stadt Lemgo, gehörte zu den teilnehmenden Kommunen.

Der erste Nachhaltigkeitsbericht Kalletals gibt einen Überblick, wo die Gemeinde im Jahr 2022 mit Blick auf eine nachhaltige Gemeindeentwicklung und die Umsetzung der 17 nachhaltigen Entwicklungsziele der Vereinten Nationen steht. Mit diesem Bericht hat Kalletal, gemeinsam mit der Stadt Lemgo und neun weiteren Kommunen in Nordrhein-Westfalen, ein neues Format zur sogenannten Nachhaltigkeitsberichterstattung erprobt. Dieses Format wurde vom Rat für Nachhaltige Entwicklung (RNE), der die Bundesregierung zu Nachhaltigkeitsthemen berät, speziell für Kommunen entwickelt.



Henrike Sieker (von links) und Bürgermeister Mario Hecker (Gemeinde Kalletal), Bürgermeister Markus Baier und Anja Kern (Alte Hansestadt Lemgo) bei der Abschlussveranstaltung in Wuppertal.

Foto: Gemeinde Kalletal

„Gerne haben wir in dieser Pilotgruppe neue Wege beschritten, um Nachhaltigkeit in unserer Gemeinde und im nationalen Dialog weiter voranzubringen“, wird Kalletals Bürgermeister Mario Hecker in der Pressemitteilung zitiert. Der Berichtsrahmen Nachhaltige Kommune (BNK) unterstützt Kommunen dabei, den Fortschritt der nachhaltigen Entwicklung mess- und damit steuerbar zu machen. Klima- und Ressourcenschutz, die Verkehrswende, nachhaltiges Wirtschaften oder soziale Ge-

rechtigkeit – kommunale Handlungsfelder haben einen entscheidenden Einfluss auf das Erreichen der Nachhaltigkeitsziele bundesweit. Ohne den Beitrag von Städten, Gemeinden und Landkreisen lassen sich die globalen Herausforderungen nicht lösen, heißt es weiter.

Die nordlippische Gemeinde nimmt laut der Landesarbeitsgemeinschaft Agenda 21 NRW (LAG 21 NRW), die das Projekt begleitet hat, mit Blick „auf das kommunale Nachhaltigkeitsmanagement bundesweit

eine Vorbildfunktion für Gemeinden“ ein. Als erste Gemeinde in Deutschland kann Kalletal mit Abschluss des Projektes jetzt einen Nachhaltigkeitsbericht vorweisen. Zuvor war Kalletal bereits die erste Gemeinde in Nordrhein-Westfalen, die erfolgreich am Projekt „Global Nachhaltige Kommune NRW“ teilgenommen hatte. Mit der Erarbeitung der Kalletaler Nachhaltigkeitsstrategie wurden die übergeordneten strategischen Weichen für eine nachhaltige Gemeindeentwicklung gestellt. Der Rat hatte die mehr als 70 Maßnahmen umfassende Strategie im Februar 2021 einstimmig beschlossen. Als kleine Kommune ist Kalletal damit eine Modellkommune für andere ländlich geprägte Gebiete und geht als gutes Beispiel voran. „Mein herzlicher Dank gilt allen Kolleginnen und Kollegen aus den Fachbereichen der Gemeindeverwaltung, insbesondere Klimaschutzmanagerin Henrike Sieker, sowie allen anderen, die an der Konzeption und Erstellung dieses Berichtes im Rahmen des Projektes 'Global Nachhaltige Kommune NRW' mitgewirkt haben“, so Hecker.

LZ 17.11.2022